

La acción del Comité Internacional de la Cruz Roja en Cuba 1958 - 1962

por **Françoise Perret**

Veintiséis de julio de 1953. Un grupo de oponentes al régimen del general Fulgencio Batista, dirigido por Fidel Castro, intenta asaltar el cuartel de Montecada, en Santiago de Cuba, pero fracasa. Castro es capturado y condenado a quince años de cárcel. En mayo de 1955, se beneficia de una amnistía general; sale de Cuba y emigra a México.

Año y medio más tarde, el 2 de diciembre de 1956, ochenta y dos hombres armados desembarcaron en Cuba, pero fueron sorprendidos por tropas gubernamentales: varios hombres fueron muertos y otros arrestados. Doce rebeldes —entre ellos Fidel Castro, su hermano Raúl y Che Guevara— escaparon y llegaron a Sierra Maestra. Allí lograron reunir a cientos de guerrilleros y, a finales de 1957, controlaban parte del territorio. Poco a poco, el conflicto se extendió por toda la isla y terminó, el 31 de diciembre de 1958, con la victoria de los rebeldes.

El nuevo Gobierno cubano instauró en la Habana un régimen revolucionario, cuyos esfuerzos estaban principalmente encaminados a la reforma agraria. A partir de 1960, Cuba estrechó sus lazos con el bloque comunista y sus relaciones con los Estados Unidos empezaron a deteriorarse. El Gobierno cubano nacionalizó los bienes de las compañías esta-

Françoise Perret es encargada de investigación histórica en el CICR. Como tal se ocupa actualmente de redactar el volumen sobre la historia del Comité Internacional de la Cruz Roja de 1956 a 1965.

Original : francés